

NEWSLETTER

Avec coeur et âme pour la commune de Schengen

Octobre 2025



Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Pourquoi est-ce que j'écris ces lignes ?

Parce qu'il me tient à cœur de vous présenter, de mon point de vue, une brève rétrospective des deux dernières années et de vous exposer mon approche politique pour l'avenir.



Tom BELLION | Conseiller communal Schengen

En tant que conseiller communal indépendant, je m'efforce sincèrement depuis début juillet 2025 de représenter au mieux les intérêts des citoyens de la commune fusionnée de Schengen. Je m'efforce clairement de prendre des initiatives constructives et de donner des impulsions ciblées afin de faire avancer la commune de Schengen.

Comme vous le savez, j'ai été l'un des initiateurs de la liste citoyenne « Besser Zesummen » avant les premières élections proportionnelles dans la commune de Schengen (2023). L'objectif était simple : proposer une liste alternative à la majorité au pouvoir afin de donner aux citoyens la possibilité de choisir. Cette nouvelle offre politique a été très bien accueillie par les électeurs, qui lui ont attribué 4 sièges sur 11. C'est sur cette base que le groupe « Besser Zesummen » a commencé son travail d'opposition.





Mai 2022 – juin 2023 : campagne électorale

Ensemble avec nombreux partisans la campagne électorale de « Besser Zesummen » a été organisée et la liste des candidats établie. Outre quelques événements, le programme électoral était bien sûr au centre de l'attention. Nous avons passé de nombreuses heures à proposer aux électrices et électeurs une alternative forte à la majorité au pouvoir.

Juillet 2023 – juin 2025 : premiers pas

Conformément à ses promesses électorales, l'opposition a accompagné, fait bouger et accompli beaucoup de choses en peu de temps.

- Introduction de la retransmission en direct des séances du conseil communal
- Publier les comptes rendus des séances en temps réel
- Assurer la communication de l'opposition dans la presse
- Promouvoir les échanges avec les citoyens
- Valorisation des commissions consultatives
- Augmenter les subventions aux associations
- Augmenter les subventions aux élèves
- Augmenter les allocations de renchérissement
- Optimiser les processus et procédures administratifs
- Introduire un budget participatif

- Vivre la participation citoyenne
- Créer un coordinateur sportif
- Signer le manifeste pour l'ouverture des frontières avec Perl (D) et Apach (F)
- Intégrer la question du trafic routier dans le débat national
- Remettre en question l'agrandissement de la salle de sport à Elvange
- Garder un œil sur le mégaprojet Campus Baggerweier
- Soutenir activement la valorisation touristique de Schengen

C'est toutefois avec grand regret que nous avons constaté, au sein du groupe « Besser Zesummen », qu'à partir de fin 2024, une coopération durable n'était plus possible dans la configuration existante. Les points de vue étaient trop divergents, notamment en ce qui concerne le contenu, la forme, l'étendue et la dynamique de l'action politique. C'est pourquoi, en juin 2025, une séparation à l'amiable a été décidée.

Je tiens ici à remercier chaleureusement tous les membres actifs, les soutiens et les sympathisants de la liste citoyenne « Besser Zesummen » pour le travail accompli ensemble.

Toujours aller de l'avant ! Pour moi, une politique d'opposition ciblée consiste à prendre continuellement des initiatives constructives, à proposer des idées politiques progressistes et à accompagner et remettre en question de manière critique les projets de la majorité.

Depuis juillet 2025, j'ai déjà déposé plusieurs questions orales et écrites, ainsi que certaines initiatives et propositions [www.bellion.lu].

Questions orales



Questions écrites

- État d'avancement des projets en cours
- Autoroute A13 : fermeture partielle et contrôles aux frontières
- Subventions scolaires : statistiques
- Semaine de la mobilité : plan d'action communal pour 2025

- Répercussions de la révision des salaires dans la fonction publique sur les finances communales
- Musée de l'Europe : nombre de visiteurs
- Acquisition du MS Prinzessin Marie-Astrid Europa : traitement comptable
- Enquête sur les institutions culturelles existantes : exiger la participation de la commune
- Sécher Spillplazen : certification
- Sacs bleus Valorlux
- Église de Wellenstein : cloches numériques ?

Initiatives et propositions

- Planification budgétaire 2026
- Plan canicule
- Logements abordables
- Subventionnement de projets d'infrastructure communaux
- Alliance des communes luxembourgeoises contre l'énergie nucléaire : adhésion
- Coordinateur sportif : plan d'action
- Mäi séchere Schoulwee an der Gemeng Schengen : développement
- Risques et assurances : analyse
- « Wäin- und Kulturpad » : révision et numérisation
- Création d'un service communal de médiation

FAIRE AVANCER SCHENGEN

Le processus d'apprentissage nécessaire pour agir politiquement dans un système proportionnel est loin d'être achevé dans notre commune fusionnée de Schengen, et une nouvelle culture du débat fait progressivement son chemin au sein du conseil communal.

Les acteurs politiques ne doivent pas perdre de vue la situation dans son ensemble et, en particulier, l'intérêt général de la population. Car en fin de compte, l'objectif est de façonner et de faire progresser la commune de Schengen à long terme et de manière durable, dans l'intérêt des habitants et des entreprises !



Tom BELLION | Conseiller communal Schengen



LA TRANSPARENCE FAIT ÉGALEMENT LA DIFFÉRENCE

Depuis ma candidature au conseil communal de Schengen, j'ai toujours déclaré ouvertement que le LSAP était mon foyer politique. Mon action politique repose sur les valeurs fondamentales du LSAP : liberté, justice, solidarité et sécurité.

Ensemble avec le comité de la section et de nos membres, je m'efforce en tant que président de la section « Dräilännereck » de renforcer l'ancrage local du LSAP.

En tant que trésorier du LSAP-Est, je fais partie de l'exécutif de la circonscription. De plus, je participe activement à divers comités nationaux du LSAP : commission de contrôle, Gemengeforum et conseil général.

Lors des élections nationales de 2023, j'étais l'un des sept candidats du LSAP pour la circonscription Est.



ABONNEZ-VOUS À LA NEWSLETTER POUR ÊTRE MIEUX INFORMÉ.